



Para hacer frente a la gravedad de la situación Morrison, ministro británico, anuncia la adopción de estas medidas:

1. **Aminorar la desmovilización.**
2. **Doblar la producción de aviones.**
3. **Reclutar más hombres para la R. A. F. y la Armada.**
4. **Aumentar los stocks de guerra.**

Política actual inglesa

El Ministerio de Estado en Inglaterra ha sido siempre la pieza fundamental de todos los gabinetes que en el transcurso de los tiempos se han sucedido. Institución siempre respetada por los nacionales y temida por el orbe entero. Ella ha constituido la base inmovible del sentir internacional propio y a la par del magno Imperio Británico. Sus directrices no las marca nunca el vaivén natural de los partidos que han alternado en el poder, a los cuales la gran Monarquía ha procurado tener siempre al margen de toda acción exterior. Ejemplo de esta inmutabilidad de pareceres del «Foreign Office» es lo acaecido últimamente en el Reino Unido cuando advino a la gobernación suprema del Estado el partido laborista. El ciudadano que no es inglés, midiendo las cosas por su idiosincrasia, temió que el laborismo rompiera la tradición del citado Ministerio y se entregara alegremente, como tantos otros inexpertos al tirano de Rusia. En la Cámara de los Comunes, el ministro de Asuntos Exteriores laborista, señor Bevin, ha mantenido y mantiene la política que en tiempos pasados estuvo con firmeza sin igual Churchill, jefe del partido conservador. «Todos son lo mismo» clama con gritos descompasados la jauría internacional «sin Dios y sin patria», mirando a Atlee, cabeza visible de las huestes laboristas. Esto quiere decir que la política exterior inglesa prescinde de las alocadas pretensiones de los trece explotadores de la U. R. S. S. y sigue imperturbable su rumbo de defender sus intereses con esa flemma tan característica del inglés que en tiempos antiguos triunfó de aquel genio de la guerra que se llamó Napoleón y que en los modernos hizo polvo a los Imperios Centrales (1914 al 18) y recientemente a la magna máquina de guerra que montó a la perfección el desgraciado Hitler (q. e. p. d.). A Stalin le está preparando el ataud el Ministerio de Asuntos Exteriores inglés como lo hizo al canciller germano y a su colega de desventuras Mussolini. Por hoy nada más, que ya es bastante...

Disposiciones anunciadas

LONDRES, 14. — Para hacer frente a la gravedad de la situación, Morrison ha anunciado cuatro medidas urgentes con objeto de mantener preparados los servicios de defensa británicos. Estas medidas son: primera, hacer más lenta la desmovilización, lo que hará que a fines de este año se cuente con 80.000 hombres más; segunda, acelerar el trabajo en las fábricas de aviación y doblar la producción de aviones, así como el acondicionamiento de los aparatos de caza viejos; tercera, reclutar hombres para las reservas de la R. A. F. y de la Armada, y cuarta, aumentar los stocks de guerra y la mano de obra para asegurar los abastecimientos a las fuerzas armadas.

Morrison explicó que la razón de hacer más lenta la desmovilización es la de retener en el Ejército a hombres entrenados, que en realidad, y dada la situación actual, es ahora el personal más necesario, aunque «el Gobierno siente mucho verse obligado a tener que tomar estas medidas».

Se suspende la desmovilización en Inglaterra

Herbert Morrison ha declarado en la Cámara de los Comunes que el Gobierno británico ha ampliado automáticamente el tiempo de permanencia en filas de todas las fuerzas armadas por tres meses.

Morrison dijo que «la situación del mundo» ha obligado al Gobierno a cambiar sus planes de desmovilización rápida de las fuerzas militares.

«El Gobierno de Su Majestad no ha tenido más remedio que tomar ciertas medidas de precaución». Hizo estas declaraciones en ausencia de Atlee, que se halla enfermo.

Dijo que la determinación del Gobierno era la única manera de evitar que se licenciaran hombres

entrenados para el servicio. Añadió que bajo el nuevo programa habrá unos ochenta mil hombres

Las delegaciones suramericanas de la ONU en el puerto español de las Palmas

Declaraciones interesantes del ministro de Asuntos Exteriores de la Argentina

Su nación sostiene que no debe haber país sin pertenecer a aquella entidad internacional

Mañana llegará a Madrid el ministro de Relaciones Exteriores del Paraguay

MADRID, 14. — En el avión de la Iberia que hace el servicio regular con Buenos Aires, llegarán mañana al aeropuerto de Barajas, alrededor de las ocho, los excelentísimos señores don Domingo Montanaro y don Pacífico Montero de Vargas, respectivamente ministro y subsecretario de Relaciones Exteriores del Paraguay, que se dirigen a París para representar a su nación en la próxima Asamblea de la O. N. U.

Los ilustres viajeros son portadores de una bandera de guerra que el Ejército paraguayo envía al español, cuya entrega tendrá lugar a mediodía en el Museo del Ejército. El excelentísimo Ayuntamiento de la villa les ofrecerá, por la tarde, una recepción. Por la noche continuarán viaje a San Sebastián, donde pernoctarán los días 17 y 18.

Durante su estancia en territorio nacional serán huéspedes de honor del Gobierno español.

BUENOS AIRES, 14. — El ministro de Relaciones Exteriores del Paraguay, don Domingo Montanaro, al frente de la Delegación de su país en la Asamblea General de las Naciones Unidas, ha salido en un avión de la Iberia con destino a Madrid, desde donde seguirá viaje a París.

Antes de su partida, la Embajada española ofreció una comida en honor de la Delegación paraguaya. En ausencia del embajador, presidieron la mesa la condesa de Motrico y el ministro consejero, don Alvaro Aguilar.

Acompañan al señor Montanaro su esposa, doña Carmen, y su hija, doña Laura. — EFE.

Misiones diplomáticas

LAS PALMAS 14. — En el trasatlántico inglés «Andes», llegado a este puerto, viajan las Misiones diplomáticas de la Argentina, presidida por el ministro de Relaciones Exteriores, señor Bramuglia; la brasileña que preside el también ministro don Raúl Fernández, y la uruguaya, presidida por el presidente del Senado, señor Ugone. Las citadas Misio-

EL JEFE DEL ESTADO DA POR TERMINADA SU ESTANCIA EN SAN SEBASTIAN Y MARCHA A GALICIA

SAN SEBASTIAN, 14. — Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha marchado para Galicia, dando por terminada su estancia en San Sebastián. El Caudillo llegó al Real Club Náutico, para embarcar en el crucero «Galicia», a las cuatro de la tarde, acompañado de su esposa, que venía a despedirle; del ministro de Marina; jefes de las Casas Militar y Civil; ayudantes de servicio y otras personalidades del séquito.

En el Real Club Náutico esperaban al Caudillo el ministro de Asuntos Exteriores y señora de Martín Artajo, obispo de la diócesis, el primer introductor de empujadores y jefe del ministerio de Jornada, señor barón de las Torres, y altos jefes del citado departamento gobernadores civil y militar, comandante de Marina, presidente en funciones de la Diputación y diputados provinciales, alcalde de la ciudad y concejales, subjefe provincial del Movimiento y delegados de servicios de la Jefatura, presidente de la Audiencia, delegado de Hacienda, fiscal provincial de Tasas, comisario jefe del Cuerpo General de Policía, delegado de Trabajo, párrocos de la capital, con el arcipreste, y representaciones de las Comunidades religiosas y de las distintas entidades guipuzcoanas, así como algunos alcaldes.

En los alrededores del Club Náutico se había congregado una gran muchedumbre, que acogió la presencia del Jefe del Estado con entusiastas aplausos y vitores.

El Generalísimo, acompañado del general gobernador militar

revisó las fuerzas de una compañía del Batallón Sicilia número 32, que con bandera, escuadra, banda y música, de la Agrupación de Infantería de Montaña, número 8, le rindió honores.

Su Excelencia el Jefe del Estado saludó al ministro de Asuntos Exteriores y demás autoridades, así como a los jefes de los distintos Cuerpos, Centros y Dependencias militares de la plaza. Después de detenerse breves momentos en el Club Náutico, embarcó en una canoa, que le trasladó al crucero «Galicia». La despedida que el público tributó al Caudillo desde los muelles, ha sido apoteósica, con gritos de «¡Franco, Franco, Franco!», y agitar de pañuelos, hasta que la lancha desapareció en un recodo de la bahía.

Después de la marcha del Generalísimo Franco, su esposa regresó al palacio de Ayete. (Cifra).

El tiempo en España

SERVICIO METEOROLÓGICO NACIONAL

Durante ayer reinó buen tiempo en toda la Península, con escasa cantidad de nubes bajas y algunas altas.

Tiempo probable. — Continuación del régimen de buen tiempo, con cielo casi despejado, vientos débiles en general del primer cuadrante.

El misterio rodea la conversación de Moscú

Las impresiones de los observadores en cuanto a los resultados son contradictorias

LONDRES. — La agencia Réuter informa de Moscú. «Los observadores creen que el silencio de los enviados occidentales, más estricto que nunca después de su conferencia de hoy con Molotov, tomado en consideración junto con el aire de considerable optimismo que mostraban, implica una gran posibilidad de que se haya llegado a un acuerdo. No se espera que los enviados occidentales publiquen ningún comunicado esta noche».

Se considera más probable que el comunicado sea publicado mañana: Un portavoz occidental declaró: «Todo lo que puede decirse por el momento es que no hay comentario: es imposible ir más allá». — EFE.

Opiniones diversas

LONDRES. — La agencia United Press informa desde Moscú que después de la entrevista de hoy del Kremlin, los periodistas se afanaron por sorprender aunque fuera un gesto que denotara si se sentían optimistas o pesimistas; pero fracasaron en sus intentos.

Los tres enviados occidentales se reunirán en la Embajada británica para cambiar impresiones personales sobre las entrevistas entre ellos y Molotov y Smirnov.

La guerra en Hyderabad

Las tropas indias han conseguido grandes progresos en todo el frente

El Nizam anuncia que está decidido a luchar hasta el fin

NUEVA DELHI. — El Gobierno de la India anuncia que el Estado de Hyderabad ha quedado totalmente aislado de comunicación con el mundo exterior. También anuncia que todo el correo, incluido el que se refiere a los periódicos para Hyderabad, ha sido suspendido temporalmente.

Grandes progresos de las tropas indias

Informaciones oficiales recibidas en esta ciudad indican que las fuerzas armadas de la India consiguen grandes progresos en todos los sectores de Hyderabad, en su segundo día de lucha. — EFE.

El Nizam, dispuesto a luchar hasta el final

EL CAIRO. — El Nizam de Hyderabad está decidido a luchar hasta el final por la independencia del país, según ha declarado Nawab Moine Newaz, jefe de la Delegación de dicho Estado en la O. N. U., que se ha detenido en esta capital, camino de París.

Resistencia de las tropas de Hyderabad

NUEVA DELHI. — Tres de las cinco columnas que han invadido Hyderabad tropiezan con tenaz resistencia, según ha anunciado un portavoz del Ejército de la India, quien agregó que las tropas regulares y las guerrillas han reaccionado enérgicamente en varios frentes.

Anunció que se había librado una gran batalla en Naldrug, donde se efectuó la principal penetración occidental, apoyada por tanques y aviones, en la que se había dado muerte a un centenar de soldados de las fuerzas regulares. (Continúa en cuarta página)

ca social está encauzada en la humanización del capital y en la dignificación del trabajo, todo ello dentro de los principios cristianos».

Preguntado si en Argentina se cree en una próxima guerra, manifestó que todos esperan podrá ser evitada y que se aspira a que el estado de paz se consolide, pero que se piensa que no podrá existir una paz internacional si antes no reina la paz interna en los respectivos países. El señor Bramuglia se refirió también a la fecunda labor social que realiza la señora de Perón, que siem-

pre recuerda emocionada su reciente viaje a España. El ministro viaja en unión de su esposa e hija, y también figura en la Misión argentina el subsecretario del mismo departamento, don Alberto Vigno.

El alcalde y el presidente del Cabildo subieron a bordo del «Andes» para cumplimentar a las representaciones sudamericanas, y obsequiaron con ramos de flores y objetos típicos a las esposas de los diplomáticos, que aprovecharon las pocas horas de estancia del barco en el puerto para visitar la ciudad. — (Cifra).

"El Diario de Avila" en Arenas de San Pedro

Las fiestas de la Patrona Como este año, nunca

Una vez más por estas calendas de septiembre ha resonado en los labios y en los oídos de los areneros, comentando la grandiosidad de los cultos del novenario que precede a la fiesta de la Patrona de la ciudad, esta frase, ya lapidaria durante un decenio, por tales días: «Como este año, nunca».

También hoy con mucha verdad y sin pizca de exageración puede repetirse tan placentera expresión: «Como este año, nunca» bajo el punto de vista de la devota asistencia y fervor eucarístico que salió de tono en la mañana del día ocho con ochocientos comuniones, sin faltar un número muy considerable de hombres de todas las edades. Precioso ramillete espiritual con que esta familia cristiana obsequió en su glorioso onomástico a la querida Madre.

Todo contribuyó al éxito de estas jornadas marianas. La oratoria apostólica y evangélica, característica de los hijos de San Lígario, del redentorista P. Chirlanda, superior de la Pontificia de San Miguel de Madrid, desarrollando el tema de las causas y remedios de los males que afligen a la sociedad contemporánea.

El coro selectísimo de cantoras, algo peculiar de la parroquia. Cualquiera creería que en los ensayos se habían asomado al cielo para remedar y plagiar las melodías de los ángeles en la tierra.

El aspecto suntuoso que ofrecía en tales noches el templo parroquial principalmente en su capilla mayor guarnecidas todas sus paredes de esmaltes, dorados y reflejos, que alimentaba su brillo la luz potente de dos arañas recién estrenadas. Destellos deslumbradores radiaban de dos gigantescas estatuas, en oro bruñidas, de los arcángeles San Miguel y San Rafael que adornan el lienzo de la Asunción, titular de la iglesia. Y algo parecido puede decirse del templete del altar, camarín de Jesús Sacramentado, una maravilla de arte, en cuya delicada restauración ha sacado de los antiguos elementos un partido insoportable y formidable el laureado señor Gumiel.

Otra atrayente novedad. Todo el contorno le llena una sillaría catedralicia con veinticinco sillas aun sin rematar en sus últimos detalles de tonalidad y elegancia. Aquí todo es grande, hasta el piso lujoso parquet de nogal, cuya partida de coste se aproxima a cinco mil duros.

Queda por emplazar el nuevo sagrario, todo él a base de plata y oro, para cuya construcción se ha volcado el vecindario entero en aportaciones de tan preciosos metales. Dedales, sortijas, pulseras, pendientes y otros aderezos, medallas, monedas y cubiertos en cantidad más que precisa para la ejecución de la obra.

El despacho parroquial ha sido testigo de escenas conmovedoras, de actos verdaderamente heroicos de esplendor y generosidad. Alianzas de matrimonio; la medalla de oro que el dueño adquirió a fuerza de ahorros en su mocedad para obsequiar a la madre, y que, después de ésta muerta, guardaba como un idolatrado tesoro. Mujeres que al entrar, casi sin cruzarse palabras con el párroco, se han despojado de sus pendientes de oro y han salido, acaso para siempre, sin el costoso y estimado atavío.

El entusiasmo, rayano en locura, culminó, como siempre, en la procesión de última hora de la tarde del día ocho. La población se conmueve totalmente cuando la sagrada imagen aparece y se pasea en triunfo apoteósico por sus calles. En aquel bello desorden que dice el señor Moreno, en aquel apretujamiento en el afán de poder ir más cerca de su Virgencita, se reza, se llora, se canta y se grita en un armónico desconcierto.

Es de lamentar que la procesión se desarticula, de unos años a esta parte, en la Cruz Verde, al desviarla por calles estrechas y de ingrato piso, a cuenta del tapón del maderamen de la plaza para el festejo de los toros, y que paraliza durante más de dos meses el movimiento de circulación por la calle de Mesones, arteria principal y única del sector norte de la población.

A la puerta de la iglesia la subasta de banzos. Dos mil quinientas pesetas cuesta a los portadores de las andas el meter la sagrada imagen en su casa.

Estrepitosas detonaciones de la traca afuera; soflama incendaria del orador sagrado dentro, evocando la liberación del pueblo —precisamente hace once años en aquella misma hora— de la opresión marxista.

Salve clamorosa, como la primera de antaño.

Luego la frase consabida que va corriendo de boca en boca: «Como este año, nunca; como este año, nunca».

ESPERANZA

No te temo, no, tierra.
Me amenazas en balde; no te temo.
Aunque venga de tí, y hacia tí vaya,
soy mucho más que tú. Destino eterno
tengo marcado en la mansión celeste,
donde me aguarda Dios, a quien me debo.
De él soy, y no de tí, . . . Suya eres, tierra.
No, no me infundes miedo.

Sé que me esperas. Sé
que las hondas negruras de tu seno
me envolverán, al cabo,
prestas a deshacerme. . . Vano empeño;
tu misión es crear; Dios lo dispuso,
y tú cumples su ley. . . El gran misterio
de la germinación ¿no te lo dice?
¿Por qué el trigo enterado es el pan luego?

No, no me asusta, tierra,
la corrupción con que tu abrazo lento
atacará en lo oscuro
la tornadiza forma de mi cuerpo.
De tu presión me salvaré. . . Soy libre,
porque, además de polvo, soy ensueño.
Y seré un día, sobre tí, unas flores,
y cántico en el cielo.

B. CHAMORRO.

NOTAS DE ARTE

El acuarelista Máximo Rodríguez

No sería justo silenciar la figura de Máximo Rodríguez Muñoz, ahora entre nosotros, natural de esta ciudad, con cuyo hijo, Arenas debe honrarse y congratularse, pues este ilustre artista forma entre la pléyade de los acuarelistas célebres, como los Andrada, los Estéve Batey, los Valenciano, los Iniesta, los Rodríguez San Pedro, Olivé, etc.

El maestro Máximo Rodríguez, es profesor de la Escuela Oficial de Cerámica de Madrid; es discípulo del que fué director de dicha Escuela don Francisco Alcántara, quien en 1913 vino a Arenas y observó las relevantes cualidades artísticas del entonces niño y hoy maestro al que recomendó a su familia para irse a estudiar en Madrid donde reside, y se lo llevó a la Escuela de Cerámica, enseñándole dibujo, modelado y acuarela, que era donde mejor se enseñaba, recorriendo él con otros discípulos y bajo la dirección del maestro Alcántara, casi toda España, buscando paisajes y rincos típicos durante cursos repetidos muchos años.

Hoy solo nos vamos a ocupar del acuarelista por ser la faceta que más nos interesa en Máximo Rodríguez, aunque abarca todas las disciplinas del arte pictórico-plástico.

Posee una técnica neta, neoclásica, limpia, honrada y veraz, sin contorsionismos y personalísima; es realista y algo impresionista, a la vez, amalgamando estas dos formas en admirables concepciones. Su estilo luminoso, cálido, vehemente a veces, es profundamente acuarelistico, con calidades de óleo, rara condición ésta en la pintura a la aguada que tiene más transparencia que solidez, pero las acuarelas de Máximo Rodríguez, verdaderos cuadros, tienen la envergadura pujante del óleo.

La Virgen y Arenas

Cuando quieró hablar de la Virgen, solamente siento el lenguaje mudo del corazón que dentro, muy dentro del alma dice un bello poema incapaz de expresar, pero en estos días primeros de septiembre, cuando todo en Arenas es fervor Mariano, cuando la iglesia, nuestra hermosa iglesia joya del más puro arte gótico se revisita y brillanta con sus mejores galas para honrar a su Reina, y cuando los arenenses todos en un acto común que los unifica acuden al templo para estar con su Madre y pedirle con ese cariño confiado de hijo, que los proteja siempre. . . parece que la expresión resulta más sencilla ayudada por los acontecimientos.

Es el Gólgota envuelto en las tristezas más grandes y profundas de todos los siglos. La sombra de la Cruz se confunde con la de los que subieron hasta la cumbre del monte. Silencio impresionante de agonía lenta. . . una voz, la voz del Dios hecho hombre que expira entre dolores se oye como una plegaria que quiere acallar la eterna sed de amor que lo consume. Allí está su Madre, la Madre de Dios pálida y triste como una estatua de alabastro. En el cáliz hermoso de su alma Virgen va recogiendo las palabras que el Hijo querido pronunciara antes de morir, pero ahora son terriblemente dolorosas para Ella que ha comprendido todo el amargor de la herencia que su Divino Hijo la entrega: «Mujer: he ahí a tu hijo».

La pintura más difícil es, sin duda, la acuarela por la limpia espontaneidad que requiere y dentro de ésta, el manejo y composición de los verdes. Máximo Rodríguez domina esta peliaguda gama que eleva su obra a la altura de la mejor acuarela inglesa de principio de siglo.

Este paisaje del valle del Tietar, tan brillante y lleno de luz meridional, marcado por el macizo de Gredos, encuentra su gran intérprete en la paleta del artista que nos ocupa; venero de bellezas ricas y múltiples que obtienen pleno éxito en las Exposiciones donde concurre este taumaturgo del color que así se convierte en el vocero de su tierra natal.

El tamaño de las obras de Máximo Rodríguez es el mayor que puede hacerse a la acuarela y con la virtud de escoger los temas más salientes y acertados del tipismo regional; es un formidable paisajista, pero no es menos eminente figurista, amén de haber conseguido una modalidad poco cultivada en la pintura a la aguada y son unos impecables y magníficos bodegones de los que no conserva más que las fotografías.

Después de haber contemplado parte de la producción artística del maestro Rodríguez Muñoz, nos queda en el alma una vibración sinfónica del color, una quehencia irresistible hacia el ideal artístico, una sensación de coincidencia técnica con nuestros gustos y nuestra manera de sentir, que no se doblega ante los alardes inteligibles de las tendencias dislocadas ultramodernistas.

En suma, Máximo Rodríguez Muñoz, hijo de Arenas y hombre modesto, sin refulbres, afable y cariñoso, que le hace brillar más, es uno de los mejores acuarelistas de España. Vale.

JOSÉ M.ª RUIZ GIMÉNEZ.

TESORO DE ARTE

La reja del Coro bajo de la iglesia de Arenas de San Pedro

La reja que sirve de cerramiento a la capilla denominada Coro Bajo es quizá la única, o por lo menos la más valiosa, representación que ésta iglesia conserva de la época del Renacimiento; de traza elegante y sobria, ofrece un conjunto de las más equilibradas proporciones, observamos en ella la maestría y dominio de la técnica que caracterizan el arte de trabajar el hierro en los tiempos en que fué labrada.

Si bien no es tan exuberante en ornamentación como algunas de las que existen en distintas catedrales, tiene en cambio unidad y armonía poco comunes; el artífice no pecó por exceso ni por defecto y ha logrado así el punto de perfección indispensable para que la obra resulte sencillamente bella, tanto que podemos considerar esta reja como modelo del más exquisito gusto renacentista.

El zócalo de las puertas decorado con elementos a manera de volutas rematadas con clavos y florones, los barrotes o balaustres que presentan una fina labor de talla y cincelado en sus macollas centrales; las pilastras, con moldaduras, basas y capiteles forjados, así como el cornisamento, que está decorado con trece florones de forja y repujado en dos tamaños y colocación alterna, forman la parte principal o retangular de la composición. Por último ocupando el espacio semicircular de la capilla, y entre dos

el hijo que con solo mirarla nos sentimos poseídos de que nos comprende. Yo sé que aún aquellos que en su vida azarosa llegan a perder todo sentimiento afectivo, todo cariño que los impulse a reaccionar, nunca supieron olvidar del todo a su madre; podrán decirlo, quizá a creerlo, pero en realidad al llegar una ocasión que directamente se relacione con ella, aquella fibra delicada de ternura que guardaban dormida dentro del alma se conmueve y vibra. . . es que el amor a la madre es una llamita que jamás llega a apagarse del todo.

Aquí en Arenas de San Pedro suelo preferido por la Santísima Virgen, tierra bendecida por Ella que Ella misma convirtió en paraíso, se ama mucho a la Madre, se la ama con ese cariño grande y generoso de hijo bueno, con ese cariño añejo del pueblo español que siempre tuvo la más delicada grandeza de su alma para la Santísima Virgen.

8 de septiembre de 1948. . . Era de noche cuando entre un mar, si un mar de corazones entró la Virgencita de cara pequeña y dulce en su templo después de derramar sobre su pueblo todas las gracias de su Corazón. Yo vi entonces como se quiere y como se reza a la Virgen en Arenas, como los ojos dicen a veces más que pudieran decir las palabras, y como el corazón de los hijos se abrazaba más y más al de la Madre, a Ella que tanto sabe de comprender y de aliviar. . .

M.ª CARMEN BUENO
Arenas de San Pedro, 8 de septiembre de 1948.

Vidaurreta y Compañía, S. A.
INGENIEROS
Maquinaria agrícola. Electrificación de fincas. Grupos-bomba eléctricos y de gasolina. Recambios. Proyectos. Presupuestos. Encargado de la Sucursal de Avila: LUIS ARAGONESSES

arlisticos remates laterales, el capite, compuesto por dos primorosos zarcillos, en cuya parte central aparece un escudo en forma de cartela partido en dos campos, donde no se advierte huella alguna de policromía, debajo del cual hay una cartela repujada con la fecha en relieve 1550. Por encima del escudo, sobre una especie de cáliz repleto de frutos y coronando toda la obra, surge un bello crucifijo, el que por sí sólo tiene un mérito artístico extraordinario.

Exceptuando como es lógico, el crucifijo, que mira hacia el interior de la capilla o coro, toda la verja está labrada a dos caras exactamente iguales, incluso la cartela con la fecha de su ejecución, figura en ambos lados, constituyendo la principal característica de esta obra, como ya hemos indicado, la de una serena armonía.

Respecto a su origen, no es aventurado a opinar que esta reja haya sido ejecutada o proyectada por alguno de los maestros rejeros de Toledo, ciudad de gran tradición en este arte, en cuya catedral estaban realizando por entonces magníficas obras de este género los famosos moestros: Domingo de Cespedes y Francisco Villalpando.

Siempre tenemos el deber de conservar nuestro tesoro artístico, pero cada día debemos poner más empeño en ello; y ya que por diferentes causas más o menos inevitables, quedan pocas muestras de hierros artísticos en Arenas, merece más atención aún esta verja del coro de su iglesia, la que debería ser restaurada, fijando simplemente algunos de sus elementos decorativos (nada de remozamientos) que se encuentran en parte desprendidos, cosa fácil de efectuar, pero que debe ser encomendada a persona experta en la materia.

MÁXIMO RODRÍGUEZ.

Interesante para los tartamudos y tímidos

Academia para corrección de la tartamudez y timidez

Millares de personas se han corregido totalmente. Cursos todos los meses. Director: JESUS ORDÓÑEZ, párroco arcipreste. EULATE (Navarra)

Corredores ciudades, pueblos, artículos facilísima venta a particulares. Fuerte comisión. Apartado 3.013. MADRID.

Normalice su estómago...

...tomando en las comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Saiz de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Desde Piedrahita

Antonio Tomás, pintor abulense, restaura en la iglesia parroquial, el Retablo de Santa Ana, tabla gótica del siglo XV, atribuida a Berruguete

Por Eduardo Isaac Hernández

pensionado del Centro de Estudios e Investigaciones Científicas.

Con esta pensión, ganada en dura pelea, visita los Museos de París, Londres y Bruselas. Estudia, profunda y silenciosamente, las escuelas antiguas y los viejos maestros. Especialmente a los flamencos, de los que adquiere escuela. De aquí su profunda admiración por Rembrandt, el más grande maestro del claroscuro. Sus laboriosas visitas a estos Museos extranjeros están presididas por serena tranquilidad y positivo sosiego, con lo que evita asombrarse excesivamente y atrofiar el límite y pureza de su mirada. Ni en el Louvre, ni en Londres, ni en Amsterdam, hace otra cosa que estudiar, ya que la pasión y el asombro la lleva en sus pupilas, tras haber contemplado intensamente la diversidad de temas y técnicas de nuestros grandes pintores, Greco, Velázquez y Goya. En el gran pintor aragonés, de manera inevitable, siente Antonio Tomás la psicología desconcertante y ruda de los personajes y paisajes, que en su alma aguardan el color y la pincelada.

Obras Misionales Pontificias

Ha comenzado el rodaje de «La Mies es Mucha»

En los estudios Ballesteros de Madrid, ha dado comienzo el rodaje de la gran película misional «La Mies es Mucha». La película será producida por la Productora «Chapalo Films» y patronizada por la Dirección Nacional de las Obras Misionales Pontificias. El guión es original de los señores Boeta y Escrivá y obtuvo el primer premio en el Concurso de Guiones organizado por el Consejo Superior de Misiones. La dirección de la película corre a cargo del excelente director español José Luis Sáez de Heredia. Figura como protagonista el gran actor Fernando Fernán Gómez. El comienzo del rodaje fué celebrado con un solemne acto al que asistió don Pablo Borjabad Zamora, secretario Nacional de la Obra Misional Pontificia de San Pedro Apóstol, en nombre de Mons. Sagarminaga, al que acompañaban otras personalidades de la Dirección Nacional de las Obras Misionales Pontificias. Asimismo estuvo presente el ilustrísimo señor director general de Cinematografía, don Gabriel García Espina, al que acompañaban representantes del Consejo Superior de Misiones, de diversas Ordenes Religiosas y entidades misionales, críticos de cine y representantes de la Prensa y de la Radio. Existe una gran expectación por asistir al estreno de la película cuyo rodaje acaba de comenzar pues se espera que señale una cima en el campo del cine religioso y del cine español en general.

Ante el «DOMUND»

Con la convocatoria para los Concursos de prensa y radio, DOMUND 1948, puede decirse que se ha abierto oficialmente la campaña de propaganda misional en favor del Domingo Mundial de la Propagación de la Fe que se celebrará el 24 de octubre próximo. Un calor entrañable y un sano optimismo, envuelven, año tras año la jornada misionera del DOMUND. A través y por medio de las formas más diversas y modernas de la propaganda, el alma católica española se siente conmovida durante el mes de octubre ante el inmenso problema mi-



Lo que ha pasado en el Grupo

Orden de servicio

En vista de que EL DIARIO DE AVILA no recibió la esperada información de la empresa con que la tenía concertada, la «Agencia Petrus» encomendó a su agente Don Lipo el Espia urgentes noticias sobre lo acaecido en el cuarto Grupo de la Tercera División en el primer partido de Liga, y el astuto sabueso ha recorrido en avión las poblaciones en que se ha desarrollado la contienda y enviado por radio las noticias que a continuación publicamos, una vez hecha la traducción de la clave en que se transmitieron. Y aquí están:

En Cáceres hubo «tomate» y expulsiones

No quedó satisfecha la afición cacereña del triunfo de su equipo por 4-3 sobre el Toledo. Dicen que la fogsidad del once local va perdiendo «vitaminas». La línea media dió sensación de pobreza; en la delantera cumplieron Con-

treras, López y Perete y flojos los demás; la defensa parece que estuvo bien, aunque no pudo evitar el encaje de los tres goles en propio terreno, que no es grano de anís. Hablan de que es preciso «parchear» las fisuras que se observaron.

El Toledo mostró mucho ímpetu y gran dureza. Se adelantó con dos tantos en el marcador, logrados por el delantero centro Contreras. Este Contreras del Toledo no es el mismo que el extremo Contreras del Cacereño, claro es. ¡No vayan a armarse líos!

Después consiguió Contreras, el de Cáceres, el primer tanto para su equipo, y algo después sobreviene el empate a consecuencia de un penalty, que tiró Palma. Protestó Petreia, el portero toledano, al irradamente, la decisión arbitral y el señor Congregado lo mandó a tomar la ducha a la ceta.

López, del Cacereño, deshizo la igualada, que volvió a producirse por un bonito gol de Florencio, y finalmente el cacereño Navarro, a la salida de un corner, consiguió el tanto de la victoria.

Momentos antes de terminar el encuentro fueron también expulsados, por intento de agresión mutua, Florencio, del Toledo, y López, del Cacereño.

Decían en Cabezarubia que el árbitro había estado poco energético. Por lo visto hubo motivos para echar a más gente, ¡del Toledo, claro!

En Tomelloso hubo una jornada brillante

Se inauguró solemnemente el Estadio municipal, que es estudiando, según dicen, con asistencia de autoridades federativas y una masa humana que es la mayor que jamás se ha reunido en la provincia con un motivo deportivo.

Muy bonitas y emocionantes todas las ceremonias preliminares. Lo único que deslució un poco la cosa fué la derrota del equipo local, por 1-2, frente al Salamanca.

Los charros alinearon a Floro; Párraga, Paquito, De la Mata; Foces, Gutiérrez; Nano, Loren, Acedo, Mejías y Urre.

Los tomellosoanos a Orenco; Goyo, Fernández; Manchado, García, Sabater; Berronal, Arjona, Escobar, Jaro y Andreu.

Marcó primero el Salamanca, en jugada desgraciada de Orenco, al rematar Loren un centro de Urre. (Los porteros llamados Orenco no tuvieron suerte el domingo, por lo visto).

Avanzado ya el segundo tiempo, el Salamanca volvió a mar-

car, por una indecisión de Goyo bien aprovechada por el peligroso Urre.

Después acortó la distancia Escobar, con un balón que le sirvió en bandeja Berrocal.

La U. D. S. mostró ser un gran equipo, aunque tiró poco a la puerta, y al parecer tuvo suertecilla. Practicó muy bien la W. M.

El portero de Tomelloso Goyo estuvo nerviosillo. Destacó Sabater en los medios. En la delantera, Escobar... y nadie más.

El Manchego no desmereció mucho ante el Plus Ultra

Se jugó este partido en la Ciudad Lineal, y el Plus Ultra, que sacó su equipo de gala, venció por cinco-dos. Las alineaciones fueron:

Plus Ultra.—González; Roca, Nino, Muñoz; Pérez, Moleiro; Ráf, Pachichu, Urrea, Ricardito y Pintos.

D. Manchego.—Curro; Sospedra, Adolfo; Poblete, Alonso, Gallego; Iglesias, Yanete, Moleón, Rosales y Jobito.

El primer tiempo terminó con un tanto a cero a favor del Manchego, marcado por Moleón. Urrea logró el empate; luego Moleiro, de penalty, hizo el segundo tanto. Pachichu logró el tercero, Pintos el cuarto y Ricardito el quinto. Por último, Sanete consiguió el segundo gol manchego. El portero plusultrista González tuvo que retirarse por una dislocación de hombro y le substituyó Monsalve.

El Plus Ultra, cuajado de grandes figuras, hizo un buen partido, destacando Moleiro, Ricardito y Nino.

Pero al Manchego no se le lleva el aire, y desde luego es muy superior al de la anterior temporada. Se distinguieron Sanete y Alonso, que jugaron últimamente en el Talavera. ¡Ah! También se retiró lesionado el portero Curro, y le substituyó Povedano.

Mucho optimismo en Palencia

En Palencia están como si les hubiera tocado la lotería, con el 4-1 que han colocado al Badajoz. Cierto que este equipo es uno de los galitios del grupo, pero aún es pronto para cantar victoria.

La W M que ha enseñado Conde a los palentinos dió pleno resultado y el buen equipo pacense se vió completamente sujeto mientras los locales le bombardeaban la meta. Uno cero en el primer tiempo marcado por Wunch. Este mismo y Hurtado pusieron el 3 en el marcador y Abilio salvó el honor. Luego penalty contra los forasteros que el austro-hispano convirtió en su cuarto gol.

Los mejores del Palencia Juanito y Gómez, medios volantes; Losco y Tapia. Por el Badajoz destacaron Hinojosa, Barbero, Uceda y Penalba.

La goleada de Soria

En el campo de San Andrés se registró el mayor tanteo del grupo, padecido a su costa por la Gimnástica de Segovia. Y el caso es que este equipo ligó bastante, nivelando en un principio la contienda, pero el mayor entusiasmo local y el parcial arbitraje de Arbones dieron lugar al abultado tanteo.

Se adelanta el Numancia por medio de Povedano y después un penalty a favor de cssa lo transforma Almaraz en el segundo gol, acortando distancias Mero al marcar antes de terminar la primera parte. Pero con la colaboración arbitral el Numancia marca el tercer tanto y luego hay otro penalty contra Segovia que para Bermejo; por protestar la sanción es expulsado García. En la segunda mitad, falta la Oimnástica de su

Sección religiosa

SEPTIEMBRE

Día 16 Jueves.—Santos Cornelio, p., Cipriano, ob., Eufemia vg. Abundio, pb., Abundancio, dc., Lucía, Rogelio, Servideo, Sebastiana, mrs.; Edita, vg.

La misa y oficio divino son de San Cornelio y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

Sodalicio de San Pedro Claver

Reparadoras.—Celebrará acostumbrada fiesta anual, en honor de San Pedro Claver, el Sodalicio con Misa de Comunión a las nueve, que celebrará el R. P. Juan Antonio Cavestany, S. J.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de las Gordillas. Por la mañana, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde a las seis, preces, bendición y reserva.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 14 de septiembre de 1948 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 085
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 85

mejor elemento, se vió desbordada por el Numancia que marcó tres veces más por medio del ex-talaverano Brígido (2) y Montoya.

Lo mejor del Numancia sus interiores Montoya y Povedano y el trio defensivo Ruíz, Navarro, Almaraz. Por Segovia destacaron Nico; García, Eulogio y Mero.

El Numancia alineó a Ruíz; Navarro, Almaraz; García, Vidal, Eduardo; Brígido, Montoya, Lozano, Povedano y Cea.

La Segoviana a Bermejo; Pilín, Nieva; Diaz, García, Eulogio; Segura, Villacorta, Adolfo, Nieva y Mero.

No sabemos nada de Zamora

Por avería en el avión, el agente que suscribe no pudo llegar a Zamora y no sabe qué pasó en el partido con el Talavera, aparte del resultado, que fué de 2-1.

DON LIPO EL ESPIA

NIÑO:

RECUERDA

GOLES

Se amplía la Segunda División

La Federación Española de Fútbol, visto el criterio favorable expresado por gran mayoría de las Federaciones Regionales consultadas, ha acordado que en la temporada próxima la Segunda División de Liga esté formada por dos grupos geográficos de catorce clubs cada uno. Ello supondrá el ascenso de otros catorce, con lo que la Tercera División tiene este año gran aliciente para obtener estos puestos.

Se reconstituye la Federación Extremeña con las dos provincias de Extremadura, y se crea otra con las de Valladolid, Zamora, Salamanca, Avila y Segovia. Burgos pasa a la Guipuzcoana, y parte de Teruel, a Valencia.

Tiro de Pichón

Buena actuación de Lumbreras en Valladolid

En las tiradas de pichón de Valladolid, ha tenido una actuación destacada el arevalense Paco Lumbreras.

En el Gran Premio, se clasificó en quinto lugar, con 13 pajaros; y en la Copa Espuñes, en el segundo, con 17.

Agarró un par de pellizcos en metálico: en total 10.500 pesetas. También concurrió a las tiradas Darío Herrero, que repartió dinero en una «poule», y en la jornada del domingo actuó Fernando Tomé.

POLLUELOS

SOLAMENTE UNA RAZA "LEGHORN"

PEDIDOS: desde 1.º Septiembre

ENVIOS: de Diciembre a Junio

Tenemos Certificado oficial, justificando que en "Gallinópolis": No se ha registrado ningún caso de Peste Aviar y que todas las aves están vacunadas y revacunadas.

PIDA CATALOGO GRATIS

"Gallinópolis"

GRANJA AVICOLA DIPLOMADA

Goya, 6 - MADRID - Tel. 25.68.11



Queuille habló de deflación y sacrificio

Oblene un voto indirecto de confianza

PARIS.—Queuille, antes de proceder a la votación de confianza en la Asamblea Nacional, manifestó lo siguiente: «Cuando me presenté ante la Cámara el pasado viernes os pedí el voto de confianza para un programa dirigido a combatir el peligro de la inflación. Si el Banco de Francia tuviera que imprimir más papel moneda no necesito decir hasta dónde llegaríamos y que la catástrofe se precipitaría.»

«¿Cuál es mi promesa?—sigue diciendo—. Evitar a toda costa todos los males. Desgraciadamente habrá que hacer grandes sacrificios, pero con el apoyo unánime de mi Gobierno deseo aprobar mi programa y estoy obligado a decir a todos que tienen que aceptar los sacrificios para salvar al país.»

Queuille ha conseguido en la Asamblea una mayoría en la primera votación no oficial de confianza para su Gobierno, que lleva tres días de existencia.

Octavo 335 votos en favor y 229 en contra.

Ochenta mil millones a nuevos impuestos

—Antes de terminar la presente semana, Queuille presentará a la Asamblea un proyecto financiero en el que se fijarán los impuestos directos e indirectos necesarios para conseguir los 80 000 millones de francos para cubrir el déficit presupuestario. En dicho proyecto se aumentan los impuestos sobre cigarrillos, franqueo de la correspondencia, gasolina, licores y ferrocarriles.—EFE.

¡¡Todo llega!!

Así, lleno de júbilo no exento de cierto temorillo, exclamó el cronista anoche cuando en estas mismas páginas leía con las lágrimas en los ojos —no puede disimular su fervor hacia Lope de Vega— que ya su anhelada idea va a ser un hecho y que aquella semiarrobación que un día le hizo por escrito un Concejo anterior, documento que guarda entre los papeles de mayor cariño, va a convertirse en realidad. Al par se complace y congratula en proclamar su agradecimiento cordial hacia su querido amigo y culto edil, señor Montero, que ha sabido llevar a cabo tan justa determinación que viene a honrar no solamente la preclara figura de nuestra gloria, padre del teatro nacional, sino a esta ciudad de los caballeros cuyas calles debieran ostentar tantos otros nombres de glorias... ¡Por poco descubro el plan que con todo respeto y cariño pienso elevar al Concejo en breve plazo y, desde luego, para las numerosas calles nuevas que se están abriendo y en vías de abrir!

Por hoy, y no es poco, la calle del Teatro, ¡por fin!, se llamará de Lope de Vega.

Avila de enhorabuena y con ella

EL CABALLERO DEL ARCO MARISCAL

Servicio de Carnes, Cueros y Derivados

JEFATURA PROVINCIAL DE AVILA

A fin de proceder al censo de los recolectores de Cueros a que se refiere el Orden del Ministerio de Industria y Comercio de fecha 30 de agosto (B. O. del Estado número 245), sobre la intervención de los mismos, se comunica que en esta Jefatura Provincial están a disposición de quienes los interesen, los modelos reglamentarios para solicitar de la Jefatura Nacional del Servicio, el ser censo como tales, previo los requisitos correspondientes.

El jefe provincial.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Feria Oficial Nacional de Muestras de Zaragoza

En la Secretaría de la Cámara se encuentran a disposición de los comerciantes e industriales que lo deseen, tarjetas de identidad para visitar la Feria de Zaragoza, con derecho a obtener billete de ferrocarril a precio reducido.

SE VENDE

a cuarta parte de la casa n.º 3 de la calle de la Parrilla, compuesta de principal, paneras, corral, cuerdas y cochera. También la cuarta parte de la Panadería lindante y la cuarta parte de la casa contigua de planta baja. Razón en Publicidad Almanzor.

J. Gallego Recio

ABOGADO
Plaza Pedro Dávila, 2, bajo, izda.

SE VENDE, baratísima, una antología de sermones de los más famosos oradores sobre la Virgen; selección de don Luis Calpena, Razón en esta Administración.

DR. JOSE BELLO GONZALEZ

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas.
Consulta: De una a dos y de seis a ocho
Avenida de José Antonio núm. 19.

COSAS DE AVILA

A nuestras manos llegan continuamente telegramas, diciéndonos que aquí y allá se suceden, con alarmante constancia, incendios que destruyen edificios con todas las lamentables consecuencias propias del caso. Muchos de ellos son obra de descuidos y por tanto han sido evitables.

¡Que responsabilidad! Gracias a Dios esos accidentes tan funestos no acaecen en nuestras latitudes, pero son posibles. Para que no se den en Avila, su Ayuntamiento dió hace días una disposición —muy digna de aplauso— mandando a los vecinos deshollinar las chimeneas de sus casas en un plazo que en el edicto municipal se fijaba.

Hora es de hacer examen de

conciencia y ver si esa prudente ordenación se ha llevado o se lleva a la práctica con la adecuada diligencia. La pereza en esto como en otros casos de la vida, puede ser altamente perjudicial. Sustituyámosla con la virtud de la diligencia, cumpliendo pronto y bien con la orden de la Alcaldía. De no hacerlo así, si un fuego surge a consecuencia de su incumplimiento, el responsable no será la autoridad que a su debido tiempo, dió la justa alarma y previno acontecimientos ingratos, sino de nosotros que no la atendimos. Limpieza de chimeneas es el tema alrededor del cual deben girar las actividades de los vecinos avilenses en esta hora.

Mañana comienza el curso escolar en los centros de Enseñanza Primaria

Mañana dará comienzo en todas las Escuelas Nacionales y de Enseñanza Privada de la Provincia el curso escolar. Hasta el día primero de octubre deben los avilenses procurar la matrícula de sus hijos, de manera que faciliten los trabajos de organización en los Grupos Escolares. Es plausible la preocupación de los padres por hacer la matrícula en los centros de la circunscripción parroquial correspondiente. Deben los padres acompañar a sus hijos en la presentación a la escuela, siendo portadores del certificado de vacunación.

La Inspección de Enseñanza Primaria recomienda a los directores y maestros que pasado ma-

ñana, día 17, celebren actos religioso-patrióticos, haciendo resaltar en ellos, principalmente, el significado de la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz, trasladando a dicha fecha la conmemoración, y también la personalidad de quien dé nombre a su escuela respectiva, juntamente con el amor que se debe a la Patria y al Caudillo que rige sus destinos actualmente.

Respecto a las escuelas de la capital, la misma Inspección Profesional, suplica a los maestros que, con sus niños asistan el día 17 a una misa que tendrá lugar a las nueve y media de la mañana en la iglesia parroquial de San Juan con el fin de celebrar conjuntamente la fiesta mencionada.

Algo le falta a Avila

Acabo de llegar. Atraído por el hechizo de un misterio oculto tras de los muros que tantas veces forjaron en mi imaginación, desfiles de fantasmas bélicos, esfumados en las sombras frías de la rapidez de un viaje nocturno e invernal. me he acercado a la ciudad de los Caballeros. He visto de cerca sus murallas, he rezado en sus templos, recorrido sus calles, vivido en una palabra el embrujo de este recinto místico, verdadero trasplante medieval y capítulo completo de una época gloriosa.

Sin embargo, no era Avila de día, lo que yo me había imaginado. Mi mente pensó...No se, pero el sol alumbraba en sus calles ese ejetreo moderno, verdadera bofetada a la tradición avilense, e inmundado pegote sin gusto, en la norma de una vida que la patina secular hizo grave y de ello le dió fama. Convencido sin embargo de que en Avila quedaba algo, inma-

culado en su bien fundamentada aureola de sobria mudéz, esperé a que las sombras velaran el secreto del silencio; y cuando resonaron con opaca sonoridad, las diez horas de la noche tranquila, me lancé a la calle. Recorrí una por una las más típicas, a la media luz de una bombilla eléctrica, anacrónico huésped de un farol antiguo. Escuche con recogimiento el eco amortiguado de mis pasos solitarios, y me infundieron un temor reverente los rincones oscuros que se cobijaban a la sombra de los arcos las almenas y las torres...Aquello era el Avila que yo había soñado. Volví a casa. Al atravesar la puerta de San Vicente...tan...tan...llenaron los aires, doce golpes recios. Me detuve a escucharlos, deleitándome en la prolongación cada vez más densa de las campanas que agonizaban en la amplitud de su onda sonora.

Luego...nada. Yo esperaba...pero el silencio fué claustral. Solo allá lejos, muy lejos; en otra población que mi mente me puso delante, me pareció escuchar velado en el claro oscuro de una visión, un deje apagado pero característico: «¡Ave María Purísima!» Volví en mi del ensimismamiento.

He aquí la falta que yo notaba: El canto anunciador del Sereno. Y pensé: ¡Que magnífico remate para el misterio de tan sublime hechizo!

AGUSTIN ARNAIZ.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 28,0.
Mínima, 6,2.

LAS FIESTAS DE LA SANTA

Anoche se reunió la Comisión de Festejos

En el excelentísimo Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde accidental, don José Sastre, y con asistencia del alcalde propietario, señor Rodríguez Nava, se reunió anoche la Comisión Municipal de Festejos, dejando ultimado el programa en cuanto a lo municipal se refiere. El programa total se dará a conocer cuando se hayan recibido los parciales de la Academia de Intendencia, Sección Femenina, Obra Sindical «Educación y Descanso» y demás entidades que han tomado a su cargo un día de la novena.

Oposiciones a cononjías

Con la disertación del doctor don Moisés García Torres y argumentos de los licenciados, señores Gómez y Rodríguez han terminado hoy los ejercicios a una cononjía sobre Derecho Canónico. Mañana, continuarán los ejercicios a la cononjía sobre Teología, actuando el doctor don Emigdio Delgado con una tesis sobre «La voluntad y libertad angélicas», impugnándola el doctor señor Curiel y el licenciado señor García.

Ecós de Sociedad

El secretario del Excelentísimo Ayuntamiento regresa de vacaciones

Ha dado fin a sus vacaciones de verano, reincorporándose a las tareas de su cargo, el secretario del Excmo. Ayuntamiento, don Cesáreo Sánchez Díaz

Natalicio

Asistida por el doctor tocólogo don Vicente Jiménez, ha dado a luz una hermosa niña, quinto de sus hijos, la esposa de nuestro estimado amigo don Pedro Sánchez Cuesta (de soltera Mercedes Asiain). A la recién nacida se la impondrá el nombre de Mercedes. Nuestra enhorabuena cordial.

Viajeros

Regresaron de Barcelona, don Odón San Segundo y su distinguida esposa, doña Angeles López.

—Después de pasar unos días en Avila para atender a su clientela han salido para Madrid la acreditada modista doña Adela Martín y su esposo, don Fernando Moreno.

Administración de Rentas Públicas de la provincia de Avila

Contribución Industrial
EDICTO

Para dar cumplimiento a lo que dispone el artículo 79 del vigente Reglamento de la Contribución Industrial de Comercio y Profesiones, en relación con las bases 34 y 38 de las aprobadas por Real Decreto-Ley de 11 de mayo de 1926, se invita a todos los comerciantes, industriales y profesionales comprendidos en la tarifa primera, sección 1.ª, a los señalados con la letra A de la sección segunda, así como los que figuran en los epígrafes precedidos de la letra A de la tarifa 2.ª, epígrafes 493, 800 y 801 de la tarifa 3.ª, todos los epígrafes de la tarifa 4.ª y los señalados con la letra A de la tarifa 5.ª, a que procedan a solicitar de la Administración de Rentas Públicas la constitución de sus respectivos Gremios dentro del próximo mes de octubre, advirtiéndoles que de no presentarse dentro del citado mes la renuncia expresa del Gremio, for-

Tito se entrevista con delegados norteamericanos en la isla de Brioni

ROMA.—El «Giornale d'Italia» publica una noticia de Trieste que dice que Tito se ha entrevistado, al parecer, con los «delegados norteamericanos» en la isla de Brioni, frente a la costa de Istria. —EFE.

Negociaciones para la apertura del Danubio

VIENA.—El Gobierno austriaco ha decidido pedir a los rusos que accedan a negociar para la reapertura del Danubio a la navegación desde Baviera a la frontera húngara. —EFE.

Los bienes Suizos en Rumania, expropiados

GINEBRA.—Los bienes suizos

El arzobispo de Tarragona, gravemente enfermo

Ayer ha recibido el Santo viático

BARCELONA, 14.—El cardenal arzobispo de Tarragona, doctor Arce Ochotorena, ha recibido el santo viático, la extremaunción y la bendición papal, que le fueron administrados por el obispo de la diócesis, doctor Modrago, a quien acompañaban en la ceremonia el reverendo doctor Vives, de la diócesis tarraconense, y el doctor Trusbano, facultativo que asiste al ilustre enfermo.

También se hallaba presente en este acto, celebrado en la clínica del doctor Pulgert, el ilustre cirujano que dirige la misma y que cuida actualmente de su eminencia.

El doctor Arce Ochotorena, con completa lucidez y gran devoción, recibió los santos sacramentos.

El obispo de Atenas, a España

OVIEDO 14.—El próximo día 20 saldrá de Atenas por vía aérea y llegará a Madrid el 22, el obispo de aquella diócesis, para asistir a los actos conmemorativos del undécimo centenario ramireño, en Oviedo. El día 27 oficiará en la catedral la santa misa. Con motivo de su estancia en esta ciudad y de los actos ramireños, se celebrará una procesión solemne, en la que figurarán la cruz de la Victoria, el arca de Calcedonia, el pendón de Oviedo, el estandarte medieval, que en un tiempo se guardó en la ciudad de Cangas de Onís y que hoy se custodia en el Museo del Ejército. Clausurará las fiestas el ministro de Educación Nacional. (Cifra).

mulada al menos por las tres cuartas partes de los contribuyentes respectivos, se entenderá que aceptan la constitución del mismo para el próximo año de 1949. El administrador de Rentas Públicas, Rafael Hernández de la Torre.

en Rumania han sido expropiados sin compensación alguna, en virtud de la estatificación impuesta por el Gobierno de Bucarest. Este, no obstante las reclamaciones diplomáticas suizas, continúa sin dar respuesta a las peticiones de la correspondiente indemnización. Como consecuencia de esta actitud del Gobierno de Rumania, el Consejo Federal de Suiza ha dispuesto que todos los pagos que los suizos deban efectuar a Rumania habrán de ser entregados al Banco Nacional de Suiza.

Además las órdenes para disponer de los valores rumanos que se encuentran en territorio suizo, cualquiera que fuese su naturaleza, no podrán ser ejecutados más que con la autorización de la Oficina Suiza de Compensación.

Aunque todavía no puede ser valorada exactamente la amplitud de los bienes suizos en Rumania, las informaciones publicadas en la Prensa suiza la hacen llegar a los cien millones de francos suizos.—EFE.

Inundaciones en el Japón

TOKIO 13.—La Policía del distrito de Fukuoka informan que se han producido 50 muertos, 50 heridos y 177 personas desaparecidas como consecuencia de las inundaciones de Nagasaki.

La oficina meteorológica de los aliados ha advertido a las Islas Marianas y Boron, así como a Okinawa, que se han formado dos tifones en el Norte del Pacífico y se espera lleguen a esas zonas.—EFE.

Intenso tifón sobre las Filipinas

MANILA 13.—El Observatorio Meteorológico anuncia que se ha desencadenado un intenso tifón sobre las islas Filipinas, pasando de largo por Manila, ciudad que ha sufrido algunas inundaciones. EFE.

(Viene de primera página)

de Hyderabad y a unos 50 guerrilleros «razakar».

Al Norte, otra columna que avanza sobre Aurangabad, segunda ciudad de Hyderabad, también tropiezan con fuerte oposición. Una tercera columna que se dirige hacia la capital de Hyderabad desde Bezawada, en la provincia de Madrás frente sur-este, no ha hecho «progresos importantes», dijo el portavoz, pero «ha aislado a una unidad de Hederabad de efectivos desconocidos». Dicha columna, a la que sólo le faltan por avanzar 160 kilómetros para alcanzar la ciudad de Hyderabad, es la más cercana de las cinco a la capital, en donde reside el Nizam.

Noticias de Karachi dicen que los manifestantes musulmanes piden que los jefes de Pakistán declare la guerra a la India por la invasión de Hyderabad.—EFE.